



**UNIVERSIDAD NACIONAL DEL ESTE
FACULTAD DE FILOSOFÍA
CARRERA PSICOLOGÍA**



**NOMOFOBIA EN ALUMNOS DEL SEGUNDO CURSO DE
LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS PÚBLICAS Y
PRIVADAS DE SANTA RITA, EN EL 2020**

Autores

Gilvane Loch Brecher; geovane.loch27@gmail.com
Paula Josiani Paimel; paulapaimel20@gmail.com

Orientador:

Lic. Claudia Almeida González

Trabajo Final de Grado presentado a la Facultad de Filosofía de la Universidad Nacional del Este como requisito para la obtención del título de Licenciatura en Psicología

Santa Rita – Paraguay

2020

RESUMEN

Esta investigación se encuentra enmarcada dentro del Trabajo Final de Grado direccionado desde la Facultad de Filosofía de la Universidad Nacional del Este, Sede Santa Rita, Alto Paraná, Paraguay. En dicho trabajo se determina la existencia de Nomofobia en los alumnos del segundo curso de las Instituciones Educativas Públicas y Privadas de Santa Rita en el 2020. Se elaboró un cuestionario de 21 ítems con opciones de tipo Likert para medir la existencia de la Nomofobia en los alumnos de estas instituciones. Fueron encuestados 96 alumnos en total. La investigación fue un estudio de tipo descriptivo, de diseño no experimental, y corte trasversal. Los resultados demostraron que el 73% de los jóvenes encuestados presentan niveles de dependencia al celular y nomofobia mórbida. Además, los resultados arrojan que, de los encuestados, el 81% son mujeres, predominando así la dependencia al sexo femenino. En las reacciones emocionales identificadas a través del instrumento aplicado, el 58% presenta una ansiedad media, el 29% presenta una ansiedad baja y el 12% una ansiedad considerada elevada. En relación al miedo, los resultados demuestran que el 67% de los encuestados presentan un miedo medio, mientras que 7% un miedo bajo y el 26% con miedo alto. En cuanto a la emoción de la rabia, los resultados obtenidos fueron que, el 57% presenta baja incidencia en esta emoción, el 28% presentan una incidencia media, mientras el 14% una incidencia alta en cuanto a la rabia.

Palabras claves: Nomofobia, Dependencia, Celular.

ABSTRACT

This research is framed within the Final Degree Project directed from the Faculty of Philosophy of the Universidad Nacional del Este, Santa Rita Headquarters, Alto Paraná, Paraguay. Its objective is to determine the existence of Nomophobia in the students of the second year of the Public and Private Educational Institutions of Santa Rita in 2020. A questionnaire of 21 Likert-type items was prepared to measure the existence of Nomophobia in the students of these institutions. A total of 96 students were surveyed. The research was a descriptive study, non experimental design, and cross section. The results showed that 72.92% of the young people surveyed have levels of cell dependence and morbid nomophobia. In addition, the results show that of the respondents, 81% are women, thus the dependence on female sex. In the emotional reactions identified through the instrument applied, 58.33% have a medium anxiety, 29.17% have a low anxiety and 12.50% an anxiety considered high. In relation to fear, the results show that 66.67% of respondents have a medium fear, while 7.29% have a low fear and 26.04% have a high fear. Regarding the emotion of rabies, the results obtained were that, 57.29% had a low incidence in this emotion, 28.13% had a medium incidence, while 14.56% had a high incidence in terms of Rage.

Keywords: Nomophobia, Dependence, Cellular.